



Detalles del rol de ayudante del curso SUS1000 – Sustentabilidad

Como ya sabrán, el SUS1000 es un curso en donde el equipo de ayudantes cumple un rol fundamental y bastante especial. Se trata de un curso que promueve la horizontalidad y que busca que formar parte del equipo signifique una instancia de formación para sus integrantes.

Cada semestre, buscamos conformar equipos interdisciplinarios y paritarios en género, donde sus integrantes demuestren ganas por seguir aprendiendo y estén dispuestos a empoderarse de forma progresiva en el semestre para asumir distintas responsabilidades. Pero, por sobre todo, ¡buscamos gente con ganas de querer compartir los aprendizajes y el espíritu SUS con el equipo!

El equipo docente de cada sección estará conformado por un docente y dos ayudantes, siendo aproximadamente 45 estudiantes por sección. Los aspectos más relevantes con respecto al rol de ayudante SUS1000 son:

Apoyo al docente

Se espera que en cada círculo de aprendizaje (clase) haya al menos un/a ayudante apoyando al docente, es decir, que haya preparado la clase y pueda aportar en esta (mediante la facilitación o co-facilitación de actividades o incluso ciertas materias). Lo/as ayudantes de cada sección deben distribuirse de forma equitativa la presencia en sala y coordinar esto con su docente. También, deberán coordinarse con su docente para apoyar en el diseño de una clase y su *ticket* de entrada correspondiente.

Corregir evaluaciones

Una de las labores principales es corregir los *tickets* de entrada y ensayos. Esta actividad es fundamental para apoyar al grupo de estudiantes en su proceso de aprendizaje. La retroalimentación de las evaluaciones es clave para este proceso, fomentando el pensamiento crítico y reflexiones originales. Las correcciones de cada sección deben dividirse de manera organizada entre ayudantes, y respetando los plazos estipulados. ¡El trabajo en equipo es de vital importancia!

Participación en ayudantías

Las ayudantías se refieren a los sucesos que ocurren los días viernes entre 14:50 y 16:00, los cuales contemplan “hitos” (como los Diálogos para la Sustentabilidad y el Café Mundial), instancias relacionadas al trabajo semestral, y ayudantías (relacionadas al trabajo semestral, ensayos, etc.). Aunque no es requisito participar de todas, se recomienda asistir a estas instancias, ya que además de ser necesarias en lo académico, contribuyen a formar

equipo y nos permiten interactuar con las otras personas del equipo docente ampliado del SUS1000 y el Instituto para el Desarrollo Sustentable.

Actividades de ayudantes

En relación con el rol de ayudante SUS1000, es importante poder participar de algunas instancias que tienen que ver con el correcto funcionamiento del equipo docente y un necesario proceso de inducción. Las principales son: i) capacitaciones iniciales para evaluar y retroalimentar de manera efectiva, ii) reuniones para nivelar criterios de evaluación y iii) la reunión de cierre de semestre.

Otros aspectos generales

Es importante que el equipo de ayudantes tenga un trato respetuoso con el grupo de estudiantes y el equipo docente. También es importante atenerse al código ético de la Universidad y estar disponible a consultas o dudas que pueda tener el grupo de estudiantes. Se espera una comunicación fluida en el equipo docente, con respuestas oportunas al equipo coordinador y docente.

Remuneraciones

Cada ayudante SUS1000 recibirá 4 pagos de \$45.000, los cuales corresponden a los meses de marzo, abril, mayo y junio.

Si quieren saber más sobre la experiencia de ser ayudantes, les sugerimos contactar a quienes fueron sus ayudantes, que de seguro querrán comentarles al respecto. También pueden contactar a Pedro Calcagni, coordinador del curso SUS1000, enviando un correo a pjcalcagni@uc.cl.

Los criterios para la conformación del equipo de ayudantes serán i) la disponibilidad horaria para los círculos de aprendizaje, ii) resguardar interdisciplina, iii) paridad de género, y iv) las motivaciones. Es importante considerar que mientras más flexibilidad horaria tengas, es más probable que puedas ser parte del equipo. Esperamos tener los resultados publicados el día viernes 1 de marzo de 2024.

¡Muchas gracias por tu interés en postular!